

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Sifat Penelitian

Penelitian ini termasuk dalam kategori penelitian hukum empiris. Jenis penelitian ini difokuskan pada data primer yang diperoleh dari hasil penelitian lapangan. Menurut Ronny Hanitijo Soemitro, penelitian hukum empiris adalah penelitian hukum yang menggunakan data primer atau data langsung dari masyarakat.¹ Penelitian empiris ini didasarkan pada realita lapangan atau observasi langsung di Ponpes Ibnul Amin Pamangkih.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif karena bersifat deskriptif dan menganalisis data secara deskriptif. Selain itu, penelitian ini dikategorikan kualitatif karena melibatkan data kualitatif seperti pendapat, tingkah laku, dan keadaan atau peristiwa terkait dengan metode penentuan awal Bulan Kamariah oleh Ponpes Ibnul Amin Pamangkih dan penerapannya.

B. Lokasi Penelitian

Dari segi lokasi penelitian, penelitian ini termasuk dalam kategori penelitian lapangan, dimana penelitiannya dilakukan langsung di lapangan dengan fokus pada peristiwa nyata dalam masyarakat.

¹ Mukti Fajar dan Yulianto Ahmad, *Dualisme Penelitian Hukum: normative dan empiris*. (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), 154.

Penelitian ini dilakukan di Pondok Pesantren Ibnul Amin, yang terletak di desa Pamangkih, kecamatan Labuan Amas Utara, Kabupaten Hulu Sungai Tengah, Kalimantan Selatan.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data merupakan hasil pencatatan dari penelitian yang dilakukan. Data juga diartikan sebagai segala informasi tentang semua hal yang berhubungan dengan tujuan penelitian.² Data yang akan di lakukan atau digali dalam penelitian ini terdiri dari hal-hal sebagai berikut:

a. Identitas

Identitas yang peneliti maksud adalah identitas dari narasumber yaitu dewan guru ilmu Falak di Ponpes Ibnul Amin Pamangkih yaitu Tuan Guru AFK beserta murid beliau Ustadz Sam'ani.

b. Penentuan Awal Bulan Kamariah

Untuk mengetahui metode penentuan awal Bulan Kamariah di Ponpes Ibnul Amin Pamangkih yang bersumber dari hasil wawancara dengan dewan guru ilmu Falak di Ponpes Ibnul Amin.

c. Latarbelakang Penggunaan Metode

Untuk mengetahui latarbelakang penggunaan metode hisab dalam menentukan awal Bulan Kamariah yang akan

² Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011). 71.

peneliti gali, berseumber dari hasil wawancara dengan dewan guru ilmu Falak di Ponpes Ibnul Amin.

2. Sumber Data

Sumber data dalam melakukan penelitian ini adalah informan yang terdiri dari dewan guru ilmu Falak di Ponpes Ibnul Amin.

D. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data, peneliti turun langsung ke lapangan untuk mendapatkan data yang sebenarnya dari dewan guru ilmu Falak di Ponpes Ibnul Amin. Hal tersebut memiliki tujuan untuk mencegah kesalahan pada hasil penelitian yang akan didapatkan. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan terdiri dari:

1. Wawancara

Wawancara adalah sebuah teknik pengumpulan data dengan menanyakan kepada narasumber dengan mencatat atau merekam semua jawaban-jawaban dari Informan. Wawancara dilakukan kepada dewan guru ilmu Falak di Ponpes Ibnul Amin beserta murid beliau.

2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah cara pengumpulan data dengan mendapatkan catatan penting yang berupa informasi. Teknik

dokumentasi menggunakan cara menelusuri atau melacak data dari dokumen seperti, catatan serta buku-buku yang ada.³

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Pada pengolahan data, penelitian ini memerlukan beberapa tahapan dalam pengolahannya sebagai berikut:

a. Editing

Dalam teknis pengolahan data dengan menggunakan teknik editing data, peneliti memeriksa dan menyaring terhadap semua data yang telah dikumpulkan, agar sesuai dengan tujuan penelitian.

b. Klasifikasi

Klasifikasi adalah seluruh data yang sudah terkumpulkan kemudian digabungkan sesuai dengan jenis dan kronologis masalah yang sedang diteliti.

c. Deskripsi

Deskripsi adalah proses penguraian dan penyusunan ulang data yang telah dihimpun dalam bentuk pemaparan yang sistematis.⁴

2. Teknik Analisis Data

³ Mukti Fajar Nur Dewta and Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010). 168.

⁴ Jacob Urendenberg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: Gramedia, 2012). 38.

Setelah semua data sudah diperoleh dan diolah dengan menggunakan teknik teknik yang digunakan dalam teknik pengolahan data, kemudian semua data di uraikan dalam penyajian untuk di anlisi hasil dari data tersebut.

Teknik yang akan digunakan peneliti dalam analisis ini ialah dengan menggunakan teknik deskriptif yakni menguraikan data yang sudah ditentukan dalam bentuk narasi, dengan cara melalui Reduksi data berupa proses pemilihan, penyederhanaan, pengabstrakan dan transformasi data, serta penyajian data dan penarikan kesimpulan.⁵

⁵ Zainuddin Ali, *Metode Penelitian Hukum*. 107.